

調查書

多伎陶石鉱山調査については、昭和56年5月頃に発見以来現在に至るまで、島根県立工業技術センター資源科等の協力を受けながら、当社資材課と協同調査、試験、試作等を実施して現在に至ったものであります。従って本調査書にはその概要、経過、 試験成績等をまとめ鉱山の調査書とする。

った、これらは石英が少なくセリサイトが多く含まれた所に、このような現象が良く見受けられた。

4 調査項目についての内容

1) 地質踏査について。

本開発地域周辺は、中新統の分布域で田儀突出部と呼ばれ、中新統の基盤岩が日本海側にせり出すような分布を有するため、中新統の陸上分布域は相対的に狭くなっている。田儀突出部は久利層酸性火山岩類が卓越しており。本鉱床母岩はセリサイトや緑泥石を生じ、あるいは珪化作用を受け、しばしば黄鐵鉱を伴う変質帯を形成している。(詳細については島根県立工業技術センター研究報告第20号、1983年12月発刊 篠川郡多伎町田儀陶石鉱床について。に記載されている)。

2) 鉱質について。

本陶石鉱床の鉱質は、上記変質帯の中にあって、流文岩及び凝灰岩の热水成非金属鉱床であり、セリサイトー石英からなる白色岩が、一定の大きさをもって産する岩体をいうこれらには、少量のバイロフエライトやカオリンを含んでいるところがある。

3) 成分(化学分析結果)について。

上記に記載したとおり。

4) X線分析について。

別紙X線分析像を添付

5) 鉱量について。

昭和56年頃より昭和63年2月までの間、鉱床踏査、ボーリング、トレンチ調査等いろいろなる角度より調査した結果、鉱量は150万t以上有るものと推定した。

6) その他

当社では粉碎試験及び製品試験等においては、昭和61年度島根県技術改善費補助事業の助成を受けて、いろいろな角度から試験をお行い、その経緯等を工業技術島根に掲載した実績もある。